Fecha 02/09/2024 Audiencia 66.983 ACTUALIDAD Sección: \$1.003.158 Tirada: 20.174 Frecuencia:

Vpe pág: \$1.251.750 Difusión: 19.138 \$1.251.750 Vpe portada Ocupación 80,14%





Vpe:

DESDE ASAMBLEA PRO MIGRANTE DE TARAPACÁ ESPERAN QUE MEJOREN POLÍTICAS PÚBLICAS PARA MEJORAR ESTE ESCENARIO QUE MUESTRAN LAS CIFRAS DEL SERVICIO JESUITA A MIGRANTES

## Región presenta mayor porcentaje de hacinamiento en hogares migrantes

Seremi de Desarrollo Social aseguró que se están haciendo cargo de esta y más problemáticas que enfrentan los extranjeros.

Germán Pozo-Sanhueza

atos registrados en la quinta entrega de estadísticas migratorias del Servicio Jesuita a Migrantes (SJM) detallaron que Tarapacá es la primera región del país con mayor proporción de población migrante (35 mil hombres y 37 mil mujeres) por cada mil habitantes (185,1), seguida de Antofagasta (154,2) y Arica-Parinacota (121,7)

También advierten que la región es la de mayor porcentaje de hogares migrantes en condiciones de hacinamiento, con un 44,4%. Respecto al estado de sus viviendas, Tarapacá encabeza con un 27% de estas estructuras en estado regular o malo, junto con liderar en materia de carencias de servicios básicos, siendo la segunda con

mayor porcentaje de hogares en esta situación con un 29,9%, superada solo Atacama (38,4%). Mientras que en ámbitos como residencia en campamentos, la región es la segunda con mayor porcentaje de extranjeros viviendo en estos asentamientos (27%), tras la Metropolitana (31%).

Además, indicaron que existen carencias de adscripción al sistema de salud (Fonasa o Isapre), afirmando que el 29,5% de los hogares migrantes se encuentran en esta situación siendo el tercer porcentaje más alto, solo rebasada por Atacama (35,3%) y Coquimbo (35,5%).

En relación a aspectos como educación, el SJM afirmó que a nivel regional hay 16.219 extranjerepresentando el 19,03% de la matrícula total, siendo la proporción más alta de Chile. Además, aseguran que la región es la que presenta mayor nivel de carencia de asistencia, con un 10,2%.

"Estas cifras evidencian una serie de carencias en la población migrante, como las condiciones hacinamiento, haciendo colos lapsar servicios ante el gran número de extranjeros. Lo más preocupante es lo que vemos en atención de salud, donde muchos no pueden acceder ante su situación migratoria. Problemáticas que también se repite en educación, donde el creciente número de migrantes ha decantado en la necesidad de contar con más matrículas. Hace falta mejorar la política migratoria para normalizar estas carencias", comentó Lorena Zambrano, presidenta de la Asamblea Pro Migrante (AMPRO) de Tarapacá.

> Cristian Jara, seremi de Desarrollo Social y Familia, indicó que "estas cifras coinciden con los resultados que nos entregó encuesta

Casen, la que nos ubica como región en el último lugar de pobreza multidimensional y el tercer peor indicador de pobreza por ingreso del país. Contradictoriamente la región cuenta con buenos indicadores de empleabilidad v crecimiento, lo que refleja una distribución de ingresos que no es justa y

tampoco equitativa" Especificó que "se debe

de los extranjeros en Tarapacá viven en campamentos detalló el es-

considerar que la principal herramienta que tiene el Estado para disminuir estas brechas es la política fiscal y la inversión pública y en este contexto hemos trabajado arduamente (...) para agilizar la recomendación favorable de proyectos, programas y estudios claves para el desarrollo regional, entre los cuales se destacan escuelas, alcantarillados, consultorios, juntas de vecinos, entre otros. Respecto del hacinamiento señalar que el Gobierno está impulsando el plan de emergencia habitacional".

Respecto de la no adherencia al sistema de salud, dijo que "es un tema en lo estamos trabajando como

219 estudiantes migrantes están en el sistema educativo local, representando 19.03%.

una política de Estado y una de las líneas es la regularización de temas migratorios que permiten avanzar en la formalización de los contratos de trabajo y poniendo a disposición los programas de Fosis para entregar herramientas orientadas a formalizar el emprendimiento de los beneficiarios/as a fin de que puedan salir de la línea de la pobreza. En este trabajo lamentablemente sufrimos duro revés, ya que presentamos al Core Tarapaca un programa de 4 mil millones que beneficiaría a 2.300 familias más vulnerables, pero lastimosamente fue rechazado por un sector de los consejeros regionales".